

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedura: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de los países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 26 DE FEBRERO DE 1927

Número 2492

Derrota de los federales mexicanos SE DESCUBRE UN YACIMIENTO MINERAL EN LOS ALPES

Otro terrible combate se registró en Huejuquilla

Zacatecas.—Una persona llegada a esta ciudad por el tren de Cañifas, refiere la forma en que ocurrió el combate en Huejuquilla el Alto, perteneciente al exantón de Colotlán, del Estado de Jalisco, casi en los límites de Zacatecas y Durango.

La batalla se registró el día 29 de enero próximo pasado, cuando el mayor José Contreras, con 200 hombres del sexto regimiento, trató de recuperar aquella plaza por órdenes del general Eulogio Ortiz, jefe de las operaciones en Durango. Los insurrectos al mando de los jefes Pedro Quintana, Francisco y Herminio Sánchez, José Pasillas e Ignacio Serrano, estaban posesionados de la población desde hace más de un mes, y cuando se avisaron los soldados callistas lo recibieron con una descarga que causó muchas bajas en el compacto grupo de dragones.

El Mayor Contreras dispuso entonces que pie a tierra llevaran a cabo el asalto de la plaza, cien hombres; mientras el resto de la fuerza cubría las salidas del pueblo para impedir que huyeran los defensores, pero estos ni lo intentaron, sino que esperaron la acometida, y abroquelados por magníficas posiciones, rechazaron tres veces el asalto, teniendo que retirarse el mayor Cárdenas con sus fuerzas ya diezmadadas. Se reorganizó como pudo y el domingo 30 reemprendió el ataque, con igual resultado, pues los libertadores lo rechazaron nuevamente teniendo que abandonar el campo. Esta acción duró desde la seis hasta las diez de la mañana.

Como la retirada de los federa-

les fué un desorden, el campo fué levantado por los insurrectos, que recogieron catorce muertos y once heridos, así como las armas y el parque que dejaron, y veintidós caballos ensillados y enfrenados, de los combatientes que causaron baja. Los insurrectos tuvieron que lamentar la muerte de dos de sus hombres y nueve heridos los que juntamente con los federales están siendo curados en los salones de la escuela, en donde se improvisó un hospital de sangre, el cual es atendido por señoritas de la sociedad de Huejuquilla.

Muy indignado se retiró el mayor Cárdenas en busca de refuerzos y el día 31 regresó con el propio general Ortiz, a batir a los alzados, y con más tropa, pero el resultado fué el mismo, lo que colmó la indignación del general Ortiz y castigó a varios soldados por no haber tenido éxito, motivando esto el disgusto entre la tropa, por lo cual en la primera jornada un piquete de cincuenta hombres desertó llevándose las armas y los pertrechos.

Tocó en su viaje el general Ortiz, con su derrotada columna, como de 300 hombres, la hacienda de Llanete, de que es propietario el señor José María Miranda, que se encontraba en su finca, tranquilamente, debido a que no lo habían hostilizado los insurrectos.

Con él estaba en la casa de la hacienda, el señor Presbo. D. Mateo Correa, Cura párroco de Huejuquilla, que desde antes de los combates que se habían registrado se refugió allí. Sin otro motivo que el despecho que llenaba el corazón del sanguinario general Ortiz, ordenó la aprehensión del señor

Miranda y del Rdo. Padre Correa y los llevó prisioneros inmediatamente, sin dar descanso a la tropa, llegando a Fresnillo a las dos de la mañana del día 2 del actual hora en que entregó los prisioneros a una escolta, para que fueran conducidos a Durango.

El general Ortiz, permaneció todo el día 2 en Fresnillo y por la noche abandonó la población a bordo de un tren militar quemado para formar y en el que embarcó la tropa que llevó de Huejuquilla.

Esta es la verdad de los hechos según refiere uno de los viajeros que vino a esta ciudad a gestionar la libertad del señor cura y del señor Miranda sin resultado satisfactorio alguno.

Descubrimientos de importantes yacimientos de sal gema

Varsovia.—Una compañía petrolífera, haciendo sondeos para buscar petróleo, cerca del distrito de Luose, ha descubierto yacimientos de sal gema que ocupan una superficie de varias hectáreas.

Dichos yacimientos se calcula contienen más de 300 millones de toneladas de sal gema con un valor de treinta mil millones de zlotys.

Como la sal es un monopolio del Estado polaco, es el Gobierno quien se encargará de la explotación.

Lo que agredió a Mussolini está peor

Roma.—Los periódicos anuncian que en vista del estado en que se encuentra miss Violette Gibson, la irlandesa que atentó hace meses contra el señor Mussolini, el abogado general ha ordenado su traslado a una clínica cercana a Roma.

En los Alpes se descubre un importante yacimiento de mineral

Liorna.—En la vertiente de los Alpes, llamada del Pasa della Tambura entre las provincias de Massa y Lucques, a 1.620 metros de altitud; se ha descubierto un importantísimo yacimiento de mineral de hierro que por su calidad y principalmente por la cantidad de hierro puro que contiene se considera como el mejor de Europa.

Parece que este mineral contiene un sesenta y ocho por ciento de metal, proporción enorme si se considera que el porcentaje máximo de las demás minas de Europa sólo llena a cuarenta.

La cantidad de mineral es tal que según los técnicos de aquí a un año Italia no tendrá necesidad de recurrir al extranjero para importar hierro.

Se calcula que la producción llegará en breve a las trescientas toneladas de hierro puro diarias.

El presidente Mussolini y el ministro de la Economía Nacional siguen con gran interés la marcha de los sondeos.

Contra la pornografía

Vigo.—La Asociación de Antiguos alumnos del Colegio de los Jesuitas, ha enviado instancias al gobernador civil de Pontevedra y al presidente del Consejo, pidiendo se persiga la pornografía en libros y revistas, y que las películas cinematográficas sean censuradas antes de ser proyectadas así como que en el Comité censor ocupe su puesto un sacerdote, según está mandado.

No serán deportados los mexicanos de California

Los Angeles, Calif.—La Corte de Apelaciones del Segundo Distrito, de que es Juez el Sr. Ira F. Thomson, resolvió de una manera definitiva que las autoridades del Estado de California no pueden conceder la deportación aunque se pide, de ningún extranjero.

Esto se declaró debido a que el reo Margarito López, mexicano, que fué sentenciado a prisión por haber desarmado al policía Heckett en febrero de 1926, se le indicaba en la sentencia que cumplida la prisión debería ser deportado, de lo que apeló López, por medio de su defensor, y en la Corte de apelaciones se ha declarado que no puede deportarse por impedirlo las leyes de California.

Ha causado muy buena impresión esta sentencia, porque en ella se declara que cuantas deportaciones se han hecho, son ilegales.

Sobretasa sobre las importaciones de lujo

Teheran.—El Parlamento persa ha votado en segunda lectura un proyecto de ley autorizando el cobro de una sobretasa de 100 por 100 a todos los objetos de lujo importados en Persia.

La mayoría del Mojlis se había declarado en favor de un embargo puro.

Los peligros del autobús

Roundrock «Tejas».—Al atravesar un paso a nivel un autobús cargado de viajeros ha sido alcanzado por un expreso. Perecieron once miembros de un equipo de basket-ball de la Universidad de Baylor, que iban en el coche.

Otros viajeros resultaron heridos de gravedad.

De San Vicente de Moravia

Para el domingo 27 del corriente se prepara un gran turno a beneficio de la Casa Cural. Las comisiones nombradas al efecto se preparan con mucho entusiasmo poniendo de relieve su buena voluntad una vez más.

Con el producto de este turno se espera dar cima a los trabajos de la Casa Cural.

Nuestra Cruz Roja se prepara para hacer una visita a la Isla Evangélica y llevarles un obsequio a los pobres presidiarios. Esta Institución compuesta en su mayoría de jóvenes es digna de alabanza por su meritoria labor.

Otra Institución que está dando benéficos resultados, es la de San Vicente de Paúl que socorre al indigente no solamente materialmente sino también espiritualmente.

melite. Cada día se ve con placer que aumentan sus socios.

El domingo pasado tuvo verificativo la inauguración del Teatro. Elementos de la famosa Compañía que trabaja en el Teatro América, hizo las delicias del público con dos jocosas zarzuelas.

El Sr. Fausto Hidalgo dejó oír su potente voz dando a conocer su alma de artista y su buena fama de tenor con dos canciones que le valieron nutridos aplausos. Felicidades a la Sociedad Valencia que así se denomina la empresa teatral, por el éxito de esta función que ha dejado gratos recuerdos en nuestro ánimo.

Corresponsal.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Alajueleñas

Hemos sido informados de que muy pronto la asociación *Tea* dará principio a los trabajos de pavimentación del jardín de Santamaría, para cuya obra cuenta por ahora con dos factores importantísimos: la suma de *selecientos colones*—más o menos—que quizá con el mismo objeto colectó entre los vecinos de esta ciudad, por mediación de unas cuantas colegialas, el ex-director de nuestro Instituto, don José Fabio Garnier; y el valioso donativo de la United Fruit Company, consistente en no pocos barriles de petróleo crudo. Huelga decir que hasta el señor Presidente de la República ha ofrecido coadyuvar a dicha obra de progreso.

Un contribuyente.

24 de febrero de 1927.

DE ATENAS

Los Yankees. Lo que debe acordarse es una liga de todas las naciones de habla Española, encabezada por la noble madre España con tratados perfeccionados en ofensiva y defensiva contra esa Nación Yankee, absorbente y no preocuparse ya por Nicaragua, haciéndose el cargo que fué una *Muchacha morena hermosa* que se robaron por culpa de tutores inexpertos, infelices y sin vergüenza: y si algún día se puede redimir bien. Es triste confesarlo, pero los arropellos cometidos por Moncada prohijados por el Dr. Sacasa han conducido a esta barbaridad, es decir, nos referimos a asesinatos de pobres prisioneros indefensos de los conservadores: un error conduce a múltiples errores, por eso tan triste acto de Díaz.

Lo que propone el chilenoide García Monge provoca hilaridad

¿qué van a hacer 6.000 liberales contra 80 o 100 millones de condenados gringos bien armados? Unámonos todos los millones de habla española y entonces otro será el cantar de esos misteres, y reforzemos la fe cristiana de marca española legítima, y de no todo será música celestial o palabras, palabras, palabras. El gringuisimo se meterá.

Un ex-Yanquista, hoy antigringo.

Agradecimiento

La familia Bolaños J. da infinitas gracias al Señor de las Misericordias por haber concedido de nuevo la salud al padre Mendoza, celoso cura de nuestra parroquia.

Sto. Domingo, febrero de 1927.

FRATERNIDAD

Una de las más hermosas y consoladoras tendencias del espíritu de los hombres de bien; que quisieran en su loable empeño suavizar todas las asperezas y todos los rigores de la vida, es sin duda, el bello sentimiento de fraternidad que hace el milagro de igualarnos a una misma condición de origen, destino y finalidad a todos los nombres; que olvidando diferencias de cualquier índole, deseamos guarecernos de las crudezas de la vida y de todas sus constantes asechanzas diciéndonos hermanos, imprimiendo en ese sentimiento toda la delicadeza, que cora un sello de la propia Divinidad, alumbra nuestro espíritu dispuesto al mejoramiento y a la virtud.

Ese afecto es la fraternidad; centro a donde convergen en esta hora todos los más nobles propósitos y dulces esperanzas de pensadores, maestros, y apóstoles de todas las creencias y de todas filosofías que agitan el corazón del mundo con su doctrinarismo.

Y es que, ellos, a la manera de los antiguos visionarios, de transparente espíritu y de inspirado entendimiento, que poseyendo dentro de sus facultades múltiples, verdaderos dones invisibles, se constituyen por su propia moral, los conductores natos de ese inquieto movimiento de los pueblos hacia su mejoramiento y que semeja el loco revolotear de las mariposillas en torno de la lámpara; en busca siempre de luz y de calor que entonen su débil naturaleza; y es que a los pueblos hay que dirigirlos, encaminarlos por los senderos de toda virtud; porque las más de las veces marchan como los sonámbulos; es decir, en la inconciencia absoluta de sus responsabilidades y como aquellos, expuestos a los más tristes fracasos, hijos de su propia ceguera moral que los lleva tan solo al abismo y a la miseria.

Es así como hoy, el mayor esfuerzo de esos hombres superiores se contrae de modo especial, a despertar esa conciencia soporosa e indiferente que embarga a los pueblos para apreciar en su justo valor los grandes y muy trascendentales problemas de carácter social, planteados en el mundo, como consecuencia de la gran guerra, y de cuyas influencias no escapa ninguna nación; porque aquella enorme y formidable lucha fué universal: todos los pueblos de la tierra contribuyeron en alguna forma a encender la inmensa hoguera que usó al mundo durante cuatro largos años, durante los cuales solo una voz de exterminio y de odio y de rencor se escuchaba como un eco de maldición.

Pero en este momento actual, es

otro el concepto de la vida y de la feliz cordialidad que debe reinar en el mundo, los pueblos se han convencido de que la violencia nada edifica, nada eleva, nada engrandece, y entonces, han vuelto sus ojos a otros ideales (que no serán nunca la guerra ni el exterminio; y allá van encaminadas todas estas nuevas doctrinas expuestas con alientos del corazón por estos apóstoles y maestros que han echado sobre sus hombros el peso enorme de esta reconstrucción del mundo, por el influjo de la moral y del mismo amor y conocimiento, floreciendo esa labor en bellos brotes de afectos y de simpatías leales y puras, que despertaran en los pueblos verdaderos vínculos de respeto y de armonía, más estables, duraderas y firmes cuanto mejor sean cultivadas.

Así es como miramos hoy rejuvenecerse aquel hermoso sentimiento de fraternidad de que hacen gala todas las naciones en sus diversas instituciones, que son organismos de la vida misma, porque cada una de ellas, responde a una necesidad experimentada en la colectividad; pareciéndonos que el mundo, desde sus fundamentos se renovara, purificándose en las llamas de aquel colosal incendio y que hoy solo deseara encausar sus programas hacia un positivo mejoramiento, más en consonancia con los nuevos ideales predicados y que hoy son normas de la vida.

Esa es la labor que se ofrece a los abanderados de la paz como supremo recurso de todos sus esfuerzos: encaminar a los hombres hacia una alta y sentida comprensión de lo que para su bienestar significa la fraternidad; que equivale a ofrecernos un mundo moral nuevo, libre de bajezas y de corrupciones envilecedoras; porque dentro de tal principio, lucen con relieves de ternura y de amor, esos justos anhelos de renovación espiritual de que tienen hambre los pueblos, y que les harán más amable y dulce la existencia; mirada esta, como esencia de facultades sobrenaturales que le ponen en contacto directo con las cosas y sensaciones del más allá, misterioso y providencial.

Esa es la fraternidad de que tanto necesitan las sociedades de nuestros días, que distraídas con ese loco afán de lucha por los intereses puramente terrenos, que cubren sus exigencias del momento y da pábulo a sus ambiciones y voracidades, ha olvidado que toda lucha es menos pesada y cruel, cuantos más sean los elementos que en ella se empeñan con unos mismos ideales; y la fra-

ternidad es eso: la cooperación de todos los corazones y de todas las voluntades en un solo propósito de mutua felicidad, de recíproca protección, de sincera y muy leal convivencia, de franca hermandad de espíritu; dispuestos siempre al sacrificio por el bienestar del prójimo, considerado como nuestro hermano, a quien nunca dejaríamos perecer en el desamparo en una lucha sembrada de peligros y zozobras.

Oh cuán diferentes serían entonces los cuadros que la vida nos ofreciera, en este venturoso día en que aquel sublime y prometedor sentimiento de la fraternidad, fuese ciertamente una de las incommovibles bases de nuestro actual desarrollo social y político; eso significaría el más grande avance hacia el bien; porque la fraternidad concebida así, equivaldría a una de las más bellas expresiones del sentimiento cristiano que alienta la humanidad y que no podrá jamás perder el concepto de la virtud; que perdona, olvida y tiene, aun en medio de sus más tremendas luchas, un espíritu de misericordia y de piedad que nos iguala a todos, elevando el nivel de nuestro corazón.

Avivemos este hermoso ideal que nos ofrece como primero y delicioso fruto, una paz bienhechora y fecunda, bendecida desde lo alto por aquel Maestro Divino que una tarde dijo a sus discípulos: «En esto conocerá el mundo que sois de los míos; en que os amais los unos a los otros».

Cuán distintos serían los hombres si aquellas palabras iluminadas que vibraron como un himno desde lo alto del Sinaí, fuesen las que dieran aliento dinámico a todas las actuaciones del mundo de hoy, las que inspiraran todos los justos anhelos y esperanzas de los hombres; pero el mundo como el océano, va de tumbo en tumbo; arrollando en sus tempestades todo cuanto se oponga a sus holganzas y a sus desenfrenos.

Así marcha la pobre humanidad; movida por las hambres del deseo y de la concupiscencia, hacia su perdición, cuando su destino es otro; purificar su espíritu y buscar a Dios, allá en las alturas del

pensamiento y de los bellos ideales del corazón.

Porque el mundo lo que necesita es amor; amor que engendre dichas y que ofrezca sus frutos como tierras primicias de virtud; que le reconforten y le den alientos para saberse alejar de toda miserable pasión, de todo mezquino propósito de toda cobarde venganza, y que, haciendo brotar de su alma las más hermosas flores de su piedad, le impulse hacia otros rumbos de elevación y de fraternización, para ayudar en sus caídas a los atormentados por el dolor y por la miseria, a los que sufren la triste miopía de la ignorancia, que empaña y entenebrece su pensamiento, o bien sufren persecuciones por la virtud y la verdad.

Y esta dulce fraternidad brotada de lo más íntimo, sería la más espléndida conquista de los hombres en su ardoroso deseo de mejoramiento; ella sería magnífica reafirmación de los ideales cristianos y de los renovadores propósitos de justicia; por los que tanto se luchó en los pasados años de guerra, y que hoy son también los empeños de aquellos maestros y filósofos.

Porque, en esa atroz hecatombe que acaba de diezmar a la humanidad, y en la que, el odio y la sed insaciable de exterminio rebazaron todo límite; fué también escuela de buenas enseñanzas para los hombres, que contemplaron un día el mundo entero abrasado en llamas y tinto en la sangre de millones de víctimas inocentes; y entonces reaccionó, comprendiendo que solo la fraternidad y el sentimiento común de todos los pueblos, podría resarcir a la pobre humanidad de aquel horrible y trágico estado de ruina, cuyos ardeños reflejos, como tetricas proyecciones cubrieron el cielo.

Pero esa hora tremenda pasó, pasó como un devastador ciclón de sangre que bramaba derumbando lo todo y despertando en los millones de hombres que combatían, no solo ideas de odio y de ferocidad, sino que también graves reflexiones que elevaron su pensamiento a otros horizontes más nobles por lo generosos y bellos; creando en ellos, también una nueva concepción de la vida y un inquebrantable propósito de hacer de sus facultades, no el medio ruin del exterminio, sino el vínculo sagrado de la paz, de la paz que engendra el amor y la felicidad de todos los pueblos; y como lábaro bendito de estos, empeños de regeneración moral, se eleva a los cielos con radiosas refulgencias, este principio de fraternidad universal, al que todos hemos de unir los votos más sinceros de nuestro espíritu y de nuestra fe. El salvará a la humanidad de las futuras caídas.

LAUTARO SELVA

12 de Febrero de 1927

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiméaz, 350 varas al Sur de La Proveedora.



TIEMPO húmedo, tiempo de reumatismo y neuralgias. No olvide que lo mejor para estas afecciones es

ASPIRINA
Alivia los dolores y contribuye a la eliminación del ácido úrico.
No afecta el corazón ni los riñones.
Tabos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.
¡No acepte tabletas sueltas!

Santoral

Sábado 26.—Nuestra Señora de Guadalupe y de México y santos Alejandro y Sebastián de Aparicio.

SAN ALEJANDRO, OBISPO

Ocupó la silla patriarcal de Alejandría el año 313. Perfecto imitador de los apóstoles, sobresalía en todas las virtudes cristianas, y especialmente en la caridad. Per suadido de que para el ministerio sagrado es indispensable la elección de hombres virtuosos, elegía sólo aquellos que habían santificado sus almas retirándose del mundo. Rigiendo la Silla de Alejandría se levantó la funesta herejía de Arrio, que negaba ser el Hijo de Dios consubstancial con el Padre. Los males que ocasionaba el error fueron causa de que convocase el papa San Silvestre el concilio general de Nicea, celebrado el 19 de Junio de 325, con asistencia de trescientos diez y ocho obispos y del emperador Constantino, en donde salió condenada la doctrina de Arrio y definida la divinidad del Hijo de Dios. Vuelto a su diócesis después del concilio continuó San Alejandro gobernándola con el mismo celo evangélico, que siempre, hasta que, lleno de méritos y virtudes, descansó en Señor el día 2 de Febrero de 326, o, según otros, en 328.

Hemos recibido

Leche Condensada
Avena Machacada
Calamares en su tinta
Anchoas rolladas
Chufas
"EL AGUILA DE ORO"
PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vende en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIETADES

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nálther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONIX C? Agente especial en Costa Rica. Sixta Solana, Capellada.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Los fusilamientos tuvieron lugar a las cuatro y cuarenta y cinco minutos de la mañana, frente al paredón situado en la entrada Oriente del Cementerio, a pocos metros del edificio del despacho de la Administración.

Todos murieron con valor y seriedad.

Quando la noticia de aquel trágico suceso fué recibida en México, estalló en las filas bolcheviques un grito clamoroso de indignidad y de venganza, que puede traducirse en las siguientes declaraciones que constituyen la CORONA FUNEBRE del «mártir» comunista:

Habla el Gral. Obregón:

«El asesinato de Felipe Carrillo Puerto, lleva el dolor a los hogares del proletariado, y muchos miles de seres humildes al recoger la noticia, sentirán rodar por sus mejillas lágrimas de sincero dolor.

«Don Adolfo de la Huerta da rase cuenta de la magnitud de su crimen cuando recoja las protestas airadas que el proletariado de todo el mundo le dirija por el asesinato de Felipe Carrillo Puerto.

«La sangre generosa de Felipe Carrillo Puerto es testimonio de la apostasía de don Adolfo de la Huerta, y de hoy en adelante ni él ni sus secuaces intentarán siquiera falsear la verdad para negar el crimen y finalidades de su movimiento. — ALVARO OBREGÓN.»

«La rebelión encabezada por los políticos ambiciosos, secundados por militares indignos, acaba de consumir su obra asesinando al Gobernador de Yucatán y a varios de sus compañeros en ideas y en acción.

«Los detalles de este crimen inaudito fraguado en las encrucijadas reaccionarias que encabeza De la Huerta, son los mismos que emplean todos aquellos que carecen de valor moral; la soldadesca in-

fidente pretende ahogar los gritos de su conciencia, cortando la vida de un hombre inerme, consuman el crimen y los responsables de él, para no sufrir la venganza de los que seguramente sabrán recoger el guante lanzado por ellos.

«La consumación de este crimen sin nombre, cometido por los que en no lejana época se llamaban revolucionarios convencidos, ha provocado honda indignación entre todos los elementos trabajadores de la ciudad y de los campos.

«Se recuerda a Huerta, el asesino bado, y no podemos, los que verdaderamente somos revolucionarios y que estamos defendiendo la estabilidad de un Gobierno revolucionario, también callar ante la actitud innoble de los eternos traidores, y como soldado de la revolución que tengo el deber de defender las conquistas adquiridas, a costa de tanto sacrificio en beneficio del mejoramiento social y económico de las clases humildes, elevo mi protesta más enérgica y debo hacer constar que si Felipe Carrillo Puerto ha caído, nunca caerán las ideas que él con toda energía y desinterés supo sostener y seguramente multitud de hombres que saben de las desgracias del irredento, surgirán también para castigar a los asesinos del que no cometió más crimen que servir a los demás; todos estos hombres elevarán también su protesta, y sabrán sacrificarse por sus ideas, que nadie, y la reacción mucho menos, logrará que desaparezca, porque son las conquistas de la humanidad. — PLUTARCO ELIAS CALLES.»

«La inmolación de Carrillo Puerto costará muy cara a los enemigos de las libertades proletarias, porque ese hombre estaba ya transfundido en la actuación positiva de las masas laborantes organizadas, y trascendía a todos los centros imporautes del proletariado mundial.

Continuará

Este es el famoso método Bayer

para cortar los resfriados, los catarros, la grippe, etc.

Esta noche al acostarse,



Abríguese bien. Verá como a los pocos momentos está sudando copiosamente, experimenta un delicioso alivio y duerme con el sueño más profundo y tranquilo. Mañana, si algún ligero síntoma persiste, una o dos dosis más durante el día.

El «Método Bayer» tuvo por origen los admirables resultados que durante la influencia produjo la FENASPIRINA, sobre todo combinada con el efecto curativo del limón.

No trastorna el estómago ni causa atontamiento como las preparaciones laxantes a base de quinina.

Las tabletas no se disuelven en la limonada; se toman antes con un poco de agua.

Tiras de peluche para adornos varios anchos. Heredia, TIENDA BENAVIDES

Nueva Colchonería Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° 740. El Grano de Oro

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles. Heredia, TIENDA BENAVIDES

MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis. P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

LECTURA AMENA PARA LAS FAMILIAS

Títulos que se encuentran en la Librería Trejos Hermanos

- André Vertiol. La fuerza del perdón. Los invisibles. La dicha de Marieta. Myriam en el bosque encantado. Hierba azul. El yate amarrado. La estrella del lago. La carga del pasado. \$2.75 volumen
- André Vertiol y J. de Belcayre. Pedro el peregrino. La tierra prometida. \$2.75 volumen.
- Henriette Celarié. Una francesa en Alemania. Una francesa en España. Monica la novelera. Mis primas. \$2.75 volumen.
- Mathilde Argueperse. Los combates de la vida. La fresneda. La hermana mayor. Kerdelec debe, Kerdelec quiere. La elección de Morita. Mano de niño. Su corazón y su cabeza. Escudos doran escudos. \$2.75 volumen.
- M. Maryan. Piedras vivas. Las casas del sol. Pequeña reina. Los millones de Hervea. Una barrera invisible. El eco del pasado. Tres tulipanes blancos. Los herederos de Pendallynn. Los sueños de Marta. Y el amor volvió. La casa sin puerta. \$2.75 volumen.
- Jeanne de Corilomb. La piedra filosofal. La reina Giselita. El alma de Pilatos. La ciudad de la paz.
- Firme como la roca. La que separa. El secreto de los Castelfort. El fantasma de los Tournonille. El esparcidor de ascuas. La bella historia de Maguelone. La isla encantada. La guardiana de su hogar. La herencia del primo Corentino. Enigma terrible. El silencio de Nadia. El camino de ronda. La quinta de las esfinges. La fuerza irresistible. La sombra de lo pasado. Sin piedra ni palo. La casa de los caballeros. Humo de gloria. La casa del corsario. Los iluminados. La villa del Paraiso. Tierra prohibida. Conflictos de la vida. La prueba del fuego. Pescadora de luna. La copa de oro. Alma dormida. El corto circuito. El diario de Paulina. Manantial impuro. El secreto de Elena. Lirios. El marido de Nadeleta. Francisco y Boris. El alga de oro. \$1.75 volumen.
- M. Goudarean. La novela de alegría. El mirlo blanco.
- Mathilde Alanio. El milagro de las perlas. Cada loco con su tema.
- M. Dolly. Una mujer superior. En las ruinas.
- Rente Maquet. Las travesuras de Paqui.
- Zinaide Fleunot. Un corazón de madre.
- J. de Chateaulin. El saltamontes de la tía Nita. \$2.75 volumen.

No pida jabón amarillo DIGA: yo quiero JABON CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

«La Mariposa»

Fábrica de Jabones y Velas JESUS MARIA CASTRO VALVERDE Plaza Viquez—San José

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, copones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

ORNAMENTOS DE IGLESIA Y OTROS OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad? VISITE LA

Librería Española

de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

«Calidades insuperables»
«Acabado irreprochable»
«Precios muy moderados»

Visítenos y comprará.

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Fiestas Cívicas en Acosta 11 y 12 de marzo de 1927

El Cantón de Acosta grato a los beneficios del señor Presidente, Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, quiere dejar memoria impercedera de cómo deben agradecer los pueblos, los beneficios recibidos; es así que el muy distinguido ciudadano, Lic. Jiménez Oreamuno y el diputado don Jorge Zeledón, guardan lugar preferente en el recuerdo de los acosteos, y para que esa viva gratitud trascienda, Acosta colocará los retratos de esos caballeros en el Salón de la Jefatura y dedicará los días 11 y 12 de marzo de este año, para celebrar pomposamente ese acto solemne.

LA COMISION.
PROGRAMA

DIA 10

12 horas. Disparo de 12 bombetas.

16 horas. Rosario solemne con Bendición y Plática del Excmo. Sr. Arzobispo.

19 horas. Regio concierto por la Banda.

DIA 11

5 horas. Alegre Diana. La banda recorrerá las calles principales.

9 horas. Solemne Inauguración

de la Cañería. Discursos alusivos y Bendición por el Sr. Arzobispo.

10 horas. Colocación de los retratos del Sr. Presidente de la República, Lic. don Ricardo Jiménez O. y del caballero diputado, don Jorge Zeledón Castro. Discurso alusivo.

12 horas. Recepción a los muy ilustres huéspedes en la Casa Cural.

15 horas. Gran corrida de toros.

19 horas. Retreta por la Banda.

20 horas. Cine en la Plaza de Toros.

21 horas. Juegos de pólvora.

52 horas. Gran baile popular en el Mercado.

DIA 12

9 horas. Confirmación, de manos del muy Ilustre Sr. Arzobispo.

12 horas. Carrera de Cintas en la Calle Filiberto Chavarría.

15 horas. Gran corrida de toros.

19 horas. Retreta por la Banda.

20 horas. Cine en la Plaza de Toros

21 horas. Juegos de pólvora.

22 horas. Gran baile popular en el Mercado.

MANDE A TOSTAR Y MOLER
SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes
de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Heredia

Escribimos bastante impresionados al dar la sensible noticia que afectó a la sociedad herediaña, sobre la gravedad del patriota don Domingo González Pérez, padre de la apreciable familia de los González. La enfermedad que es neumonía doble, no quiere ceder, con el abatimiento de las fuerzas del ilustre paciente, aunque si conserva intactos los sentidos, mas la gravedad es visible y angustia para la familia.

Desearnos vivamente entre pronto en franca mejoría.

Regresó de Santa Lucía de Barba en donde veraneaba la esposa de don Miguel Chaverri, señora doña Adela Chaverri de Ch., y sus niñitos, uno de ellos enfermo.

En el mismo lugar se encuentra guardando cama don Alberto Chaverri A, aunque la enfermedad no es de cuidado.

Que se pongan bien de salud es nuestro mejor deseo.

Damos a continuación una nota simpática y es de haber vuelto a la Patria después de 10 años de ausencia, el Dr. don Juan Bernini con su esposa la dama italiana Edda Rondeli.

Llegaron al país en el Vapor «Celbina» que fondeó en Puntarenas a principios de esta semana.

Tenemos el grato placer de presentarles nuestro atento saludo.

Corresponsal A.

Febrero 25 de 1927.

NOTAS VARIAS

La Municipalidad del Cantón de San José autorizó al señor Gobernador para obtener un empréstito de ₡ 100.000 para pagar algunas deudas vencidas.

El día 8 de marzo entrante se abrirán las clases en el Colegio Salesiano de Cartago.

La Compañía Teatral Herediana irá próximamente a dar una representación a la ciudad de Alajuela.

Las Fiestas Cívicas de Turrialba fueron amenizadas por la Banda Militar de Cartago.

El Diputado don León Fernández Rodríguez ha establecido acusación por injurias contra el periódico "El Mundo".

El lunes se juramentaron, ante el Oficial Mayor de la Secretaría de Hacienda, los señores: don Gregorio Escalante Echandi, don Eduardo Montealegre Echeverría, don Manuel Montejo Hebert, don José Dolores Solera Zamora y don Tomás Soley Guill y el día 22 el Doctor don José María Peralta Echeverría, nombrados para integrar la Directiva del Crédito Hipotecario de Costa Rica.

La matrícula de las escuelas se abre el lunes 28; las clases el lunes 7 de marzo.

Se constituyó la sociedad anónima Las Rosas Farm Company, entre los señores Juan Rafael y Roberto Jiménez Ortiz.

El Lic. don Juan Rafael Argüello, Secretario de Relaciones Exteriores, se encuentra ya en los Estados Unidos.

Llegarán al país varios representantes de las casas extranjeras que desean tomar parte en la licitación para prooover de materiales para la construcción del Muelle de Puntarenas.

En el Moderno trabaja actual-

mente el Prestigitador e Ilusionista Príncipe Gamberty.

Durante el tiempo que permanezca fuera del país don Juan Arias Romero, Presidente de la Junta de Educación, será sustituido en ese cargo por el Lic. don Ricardo Solís Molina.

El Gobierno de Nicaragua presidido por don Adolfo Díaz ha emitido un decreto de amnistía para todos los revolucionarios que depongan las armas y se presenten a las Autoridades manifestando que se acogen a dicha amnistía.

Los trabajos de las Minas de Abangares no serán paralizados como se había anunciado en días pasados.

Don Elías Jiménez Rojas ha sido nombrado profesor de Italiano e Higiene en el Colegio de Señoritas.

Los Médicos han tomado nota de algunos casos de escarlatina que se han presentado en Aranjuez.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 3/4
Londres	389
Paris	80
España	33 1/2
Bélgica	280
Italia	89
Sulza	387
Berlin	400
Amsterdam	0.40 1/2

SUSCRIBASE
AL
CORREO NACIONAL

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA